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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer Nicolas Lambert - ABSENT Le Rucher Aucun 

Antoine-Girouard Aucun  Le Sablier Aucun 

Arc-en-Ciel À venir Le Tournesol Alexandra  Marier-Bienvenue  

Au Cœur-des-Monts Hélène Laplante  Les Jeunes Découvreurs Amélie Nantel Vivier-ABSENTE 

Au-Fil-de-l’Eau Roxanne Pelletier - ABSENTE les Marguerite Marie-Ève Desrosiers – ABSENTE 

Aux-Quatre-Vents Alexandra Coulombe L.-Hippolyte-Lafontaine Katherine Santerre 

Carignan-Salières Julie Maheu-Houde Ludger-Duvernay Jade Vandenbossche - ABSENTE 

de Bourgogne Éric Beaudoin Madeleine-Brousseau Sylvie Correia 

de l’Amitié Caroline Roy-Malenfant Mère-Marie-Rose Karine Messier – ABSENTE 

de l’Aquarelle Aucun Mgr.-Gilles-Gervais Juan Eugenio Sierra Garrido 

de l’Envolée Sophie Tétreault - ABSENTE Notre-Dame Maude Roy – ABSENTE 

de l’Odyssée Yvan Pitre - ABSENT Paul-Émile Borduas A.Chamberland- ABSENTE 

de la Broquerie Sabrina Lafrenière-T.-ABSENTE Paul-VI Marie-Ève Turcotte 

de la Chanterelle Josée Dolbec - ABSENTE Père-Marquette Adèle Lamberton (S) 

de la Mosaïque Geneviève Trudel Pierre-Boucher André-Philippe Mallette - ABSENT 

de la Passerelle Nicolas Sallio Saint-Charles Roxane Jeannotte – ABSENTE 

de la Pommeraie Aucun Saint-Denis Michelle Roux-Bordage- ABSENTE 

de la Source Anne-Marie Boucher Sainte-Marie Éric Capuano 

de Montarville Aucun Saint-Mathieu Aucun 

de Salaberry Aucun Secondaire de Chambly Julie Dépôt 

des Cœurs-Vaillants Jonathan Poissant Secondaire de Mortagne Marie-Ève Turcotte 

des Trois-Temps Isabelle Lagadec Sec. du Grand-Coteau Valérie Samson – ABSENTE 

du Carrousel M.-Andrée Drolet - ABSENTE Sec. Du Mont-Bruno Josée Dolbec - ABSENTE 

du Grand-Chêne Marylène Chartier Sec. François-Williams Ghizlene.Habiche – ABSENTE 

du Moulin Mélissa Houle-Beausoleil Sec. Le Carrefour À venir 

Du Parchemin Jérémie Chevalier - ABSENT Secondaire Ozias-Leduc Véronique Luciani 

Du Tourne-Vent Véronique Banville - ABSENTE Secondaire Polybel Francis Beauchemin - ABSENT 

Georges-Étienne Cartier Pamela Moisan - ABSENTE Éducation internationale Cynthia Turcotte - ABSENTE 

Jacques-de-Chambly Julie Robert-Parent - ABSENTE Orientante l’Impact Élyse Dupuis – ABSENTE 

Jacques-Rocheleau K.Van Den Broele - ABSENTE   

Jolivent Audrey Proulx Représentant ÉHDAA Audrey Proulx 

J.-P. Labarre Julie Poirier - ABSENTE   

L’Arpège Mathieu Imbeault - ABSENT Participants et Invités du CSSP  

La Farandole Rémi Tremblay Iris Montini Directrice adjointe - CSSP 

La Roseraie Salvatore Mancini   

Le Petit-Bonheur A.-Anne Demers Cloutier(S)   

Le Rocher Simon Pelletier - ABSENT Autre(s)  

  Marlène Girard Secrétaire 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

Après constatation du quorum, le président déclare l’assemblée ouverte à 19 h 15. 

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

L’ordre du jour est adopté suite aux changements proposés : inverser les items 8 et 9 et 

ajouter un item 10. Semaine de l’engagement parental. 

 

3. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public. 

 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 9 MAI 2024 

Le procès-verbal de la séance du 9 mai 2024 est adopté suite à une correction à l’item 7. 

en biffant la dernière phrase. 

 

5. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

Sylvie Correia / École Madeleine-Brousseau 

QUESTION : Étant donné que le CSSP a comme objectif que plus de 80% de ses élèves 

participent à un PPP d’ici quelques années, est-ce que de nouveaux programmes seront 

offerts pour la rentrée de septembre 2025. Si oui, lesquels?  

RÉPONSE : En 2024-2025 les écoles réfléchiront aux nouveaux PPP qu’elles souhaitent 

mettre en place afin de répondre aux besoins des élèves de leur école. Ces travaux 

permettront aux élèves de s’inscrire à l’automne 2025 en vue d’une rentrée en 2026-

2027. C’est donc en cours d’année 2024-2025 que nous connaîtrons les nouveaux PPP qui 

seront offerts pour l’année 2026-2027. 

 

Isabelle Lagadec / École des Trois-Temps 

QUESTION : Notre école utilise l'outil SOI (Suivi des observations et interventions) de 

Mozaik Portail depuis le début de l'année et nous trouvons que c'est un outil avec 

beaucoup de potentiel et d'avantages, mais aussi des lacunes. Pour le moment, les 

parents reçoivent uniquement notes classées sous "comportement positif", 

"comportement à surveiller", et "comportement à modifier". Les événements classés 

sous "comportement à risque" ne sont malheureusement pas partagés aux parents, de 

sorte que cela force le personnel de l'école à communiquer directement avec les parents 

pour chaque événement lorsqu'ils jugent qu'ils devraient être avisés, ce qui n'est pas 

toujours le cas. Du point de vue des parents, nous jugeons pertinent d'être mis au courant 

des événements, même mineurs sans toutefois considérer pertinent d'alourdir la tâche 

du personnel en exigeant qu'ils communiquent avec nous. Est-ce envisageable pour 

l'année scolaire à suivre que les "comportements à risque" soient "débloqués" et 

communiqués aux parents? 

Aussi, nous (conseil d'établissement et autres parents qui nous ont adressé le problème) 

aimerions demander au CSSP de considérer fortement, si ce n'est déjà fait, l'amélioration 
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de l'outil de sorte que les parents puissent laisser savoir au personnel de l'école lorsqu'un 

message est lu. Pouvoir y répondre directement via l'outil serait également une grande 

amélioration, mais le minimum serait de pouvoir faire savoir qu'on a pris connaissance 

du message. Car même en ayant l'application sur notre téléphone, il arrive que nous ne 

recevions pas de notification!  

RÉPONSE : Il a été décidé de ne pas permettre aux intervenants qui saisissent des 

observations rouges de notifier les parents. Le système étant configuré pour l’ensemble 

des écoles et pour l’ensemble des observations rouges saisies. Il n’est pas possible de 

discriminer selon les comportements. Normalement, les comportements associés aux 

observations rouges nécessitent une communication plus personnalisée par téléphone 

ou en personne. L’idée n’étant pas d’alourdir la tâche du personnel, mais bien d’utiliser 

le meilleur outil de communication selon la situation. 

Les suggestions sont bien reçues, cependant les CSS sont tributaires de la « GRICS » pour 

l’amélioration de la plateforme.  Nous pouvons transmettre les suggestions, mais nous 

ne pouvons malheureusement pas faire les modifications à notre niveau, le SOI est un 

module de MOZAIK qui est utilisé par tous les centres de services, c’est uniquement la « 

GRICS » qui peut faire les modifications/améliorations. 

 

6. INVITATION À UN SOUPER-RENCONTRE RÉSEAUTAGE DES MEMBRES DE L’XÉCUTIF 

DES COMITÉS DE PARENTS DE LA RÉGION (DES PATRIOTES, DES GRANDES-

SEIGNEURIES, DES HAUTES-RIVIÈRES, RIVERSIDE ET MARIE-VICTORIN) 

Le président informe les membres de l’invitation citée en rubrique initiée par le Centre 

de services scolaire Marie-Victorin qui se tiendra vendredi, le 14 juin prochain. Cette 

rencontre a pour but d'échanger sur les différents enjeux, les différentes réalités et de 

partager des bons coups. Les participants de l’exécutif du comité de parents du CSSP 

seront : Éric Capuano, Salvatore Mancini, Marie-Ève Turcotte et Audrey Proulx. 

 

7. LES BONS COUPS  

Sylvie Correia / École Madeleine-Brousseau 

J’ai 3 bons coups à mentionner : 

1) En lien avec la fresque et la chanson de l’école, un lipdub a été créé il y a quelques 

semaines. Il est possible de le visionner à l’adresse suivante : 

https://youtu.be/FMMTRw2w-so?feature=shared 

2) L’ensemble de guitare de Madeleine-Brousseau s’est rendu à Toronto pour participer 

au MusicFest Canada et a remporté la mention Or.  

3) Finalement, la semaine dernière avait lieu le spectacle de musique de fin d’année. 

Comme à chaque année, ce spectacle est un grand succès et cette année les élèves et 

les enseignants nous ont amené dans l’univers d’Hollywood. 
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Isabelle Lagadec / École des Trois-Temps 

Depuis 1976, L'école des Trois-Temps de Saint-Marc-sur-Richelieu observe une tradition 

qui se répète chaque 4 ans (à l'exception de 2020, pour des raisons évidentes) : les Jeux 

Olympiques. Toute l'année, les élèves ont participé à des activités et travaux sous ce 

thème avec beaucoup d'enthousiasme. Cette année olympique se conclura avec 3 jours 

de Jeux où 10 pays sont représentés par des élèves de chacune des classes, de la 

maternelle à la 6e année, sous la responsabilité d'une enseignante par pays : La Grèce, 

l'Irlande, l'Australie, la Suède, la France, l'Italie, le Canada, le Japon, la Jamaïque et le 

Togo. Un appel général dans la communauté a été lancé pour recruter des bénévoles 

pour différents besoins pour assurer le bon fonctionnement de l'activité. La réponse ne 

s'est pas fait attendre : en quelques heures seulement, déjà plusieurs offres d'aide sont 

reçues! 

C'est un événement toujours très attendu par les élèves et ça demeure aussi un excellent 

souvenir dans les mémoires des anciens élèves de l'école et leurs parents. C'est beaucoup 

d'organisation et d'énergie à consacrer à l'événement pour l'équipe-école, nous sommes 

fiers de voir que la communauté répond encore toujours avec autant d'enthousiasme à 

perpétuer la tradition depuis 48 ans!  

 

8. FCPQ – PRÉSENTATION DES ATELIERS DES PARTICIPANTS AU 50e LE 1ER JUIN 2024 

Chaque participant a assisté à plus d’un atelier. Voici les liens et/ou résumés de certains 

ateliers susceptibles de vous intéresser: 

▪ Nicolas Sallio : Découvrez le parent extraordinaire que vous êtes, par Martin 

Larocque (Après vérification auprès de la FCPQ, aucune copie a été mise disponible 

par l’auteur). 

Résumé : Dans cet univers de parents où la norme semble dicter la seule bonne façon 

d’élever nos enfants, il est temps de sortir des sentiers battus et d’embrasser votre 

unicité parentale. 

Découvrons comment être le papa ou la maman que vous avez toujours voulu être, 

sans complexes ni culpabilité. Autorité, plaisir, amour et leadership ont leur place 

dans la même phrase.  Alors place à votre originalité et surtout à votre instinct. 

▪ Audrey Proulx et Marie-Ève Turcotte: 

Academos Orientation, choix de "carrière" et mentorat : https://academos.qc.ca/ 

Le lien pour avoir accès à la présentation faite le 1er juin dernier : 

https://academos.qc.ca/wp-content/uploads/2024/06/Presentation-FCPQ.pptx.pdf 

Zone Parents - Academos 

▪ Marie-Ève Turcotte : Allo Prof : Bien préparer les examens de fin d’année | Alloprof 

Suggestion pour une présentation l’an prochain aux membres du CP. 

▪ Alexandra Coulombe : Les ressources numériques à l’intention de parents – voir le 

document joint à l’envoi. Un très bon outil pour les enseignants. 

▪ Salvatore Mancini : Le 28 août 2023 entrait en fonction Le protecteur national de 

l’élève. Il n’est pas seulement un gardien, c’est un ombudsman. Depuis son entrée 

en fonction, 4 100 dossiers ont été soumis dont 738 ont été traités. Un processus 

https://academos.qc.ca/
https://academos.qc.ca/parents/?utm_source=pipedrive&utm_medium=email&utm_campaign=congres-fcpq
https://www.alloprof.qc.ca/fr/parents/dossiers/reussir-examens/bien-preparer-les-examens-de-fin-d-annee-k2002?utm_source=fcpq&utm_medium=referral&utm_campaign=pub_pour_la_fcpq&utm_term=decouvrir-nos-outils&utm_content=bien-preparer-les-examens-de-fin-d-annee
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simple comportant 3 étapes : Ressources / Traitement / Plaintes (RTP). Facile, 

accessible et facilement repérable pour l’élève. Le dossier doit être à la satisfaction 

de l’élève. Un de nos rôles en tant que représentant est de diffuser l’existence et 

promouvoir le PNE – Protecteur national de l’élève. 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/droits-

eleve 

▪ Éric Capuano : Estime de soi bonifié par Stéphane Paradis (anc. Animateur de radio). 

Un atelier très dynamique; le conférencier va avec le vibe du groupe. Re : citation 

de Germain Duclos 

 

9. PRÉSENTATION SUR LES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES ANNUELLES (AGA) 

Cette présentation faite par Salvatore Mancini propose des idées pour inspirer les 

membres dans leur propre démarche de planification de cette rencontre afin de favoriser 

une plus grande participation des parents à l’assemblée générale annuelle. Les membres 

recevront une copie de cette présentation suite à la rencontre. 

 

10. SEMAINE DE L’ENGAGEMENT PARENTAL 

Remise du prix Reconnaissance Bronze – FCPQ 

Les membres ayant assisté à plus de 6 rencontres dans l’année 2023-2024 ont été 

déclarés lauréats du prix Reconnaissance Bronze de la FCPQ.  La liste des lauréats sera 

expédiée à la Fédération avant le 30 juin 2024. 

 

11. PAROLE À L’EXÉCUTIF 

CONSEIL GÉNÉRAL 

Marie-Ève Turcotte informe les membres que le ministre de l’Éducation a rencontré les 

déléguées et délégués de la FCPQ lors de leur Conseil général et a échangé avec eux, 

notamment sur le sujet des écrans à l’école. Pour de plus amples informations concernant 

la tenue du Conseil, vous pouvez consulter le CG Express via le lien suivant : CG-express-

Mai-2024-VD.pdf (fcpq.qc.ca) 

 

12. PAROLE AUX MEMBRES 

 

Sondage d’appréciation 

Un rappel est fait aux membres de compléter le formulaire du court sondage pour nous 

faire part de votre appréciation pour l’année 2023-2024 et nous proposer quelques pistes 

d'amélioration. À ce jour, nous avons reçu 4 réponses. La date limite pour répondre au 

sondage est prolongée au 17 juin 2024. 

Voici le lien : https://forms.office.com/r/AFCyHjdquM 

 

 

 

 

 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/droits-eleve
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/droits-eleve
https://forms.office.com/r/AFCyHjdquM
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13. CORRESPONDANCE 

12.1 Avis du CP en lien avec la politique relative aux projets pédagogiques particuliers 

déposé au CA le 23 avril 2024 

Les membres ont reçu copie de la réponse du Conseil d’administration relativement à 

l’Avis déposé au CA le 23 avril dernier en lien avec la politique relative aux projets 

pédagogiques particuliers. 

 

14. LEVÉE DE LA SÉANCE 

Avant la levée officielle de l’assemblée, en son nom personnel et celui du Comité 

exécutif, le président remercie les membres pour leur implication au sein du Comité et 

leur souhaite de passer un très bel été. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé de lever l’assemblée. Il est 22h00.  

 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 
 
 
 
 
 

________________________               _________________________ 
         Éric Capuano, Président    Marlène Girard, Secrétaire 

 
 

 

  

 


